

# GIGANTES ACCIONES AEREAS HOY

## CAYO una casa de MARIHUANA adictos a la

El cabo del resguardo de esta capital Guillermo Toledo hábilmente se fingió vicioso, logrando que le vendieran cigarrillos

La casa está situada en el barrio de Los Angeles y es de un Morales. — Los vecinos están muy contentos con la aprehensión, pues informan que toda la ropa que tienen se las roban los viciosos para comprar cigarrillos

Fuó detenido también un conocido vicioso llamado El Ranco. — Durante media hora que los guardas estuvieron en acecho llegaron 28 personas a comprar marihuana.

Desgraciadamente el uso de las estupefacientes va generalizándose cada vez más en esta capital, debido no tal vez tanto a la demanda que tengan las diversas drogas en el público, sino por el criminal comercio que realizan los traficantes de ellas, que se empeñan en hacer nuevos viciosos para luego extender cada vez más sus enormes ganancias. Es por eso que todo el peso (Pasa a la Página SIETE)

Rogativa pro paz del mundo pide Roosevelt que se celebre el 8 de Setiembre.

HIDEPARK, 8. UP. El presidente Roosevelt dió una proclama para que todos los habitantes del país se unan el ocho de setiembre próximo en una rogativa por la paz mundial. Al mismo tiempo recuerda que el gobierno está acelerando las defensas para proteger la herencia de libertad patrimonial de la nación.

Violentos ataques a concentraciones y puestos alemanes lanza la aviación británica.— Verdadero furioso "Blitzkrieg" lanzan los ingleses.

Al propio tiempo los alemanes intensifican sus ataques aéreos sobre los convoyes en el Canal de la Mancha.— Una nueva etapa de la guerra aérea se ha iniciado y se esperan nuevas formidables acciones de armas

Grandes depósitos de gasolina en Dolvik fueron destruidos por el intenso bombardeo de los aviones de picada ingleses

LONDRES, 8. UP. Los ministerios de aviación y de Seguridad han emitido el siguiente comunicado conjunto: "Aviones enemigos aislados arrojaron anoche bombas en diversas partes de Gran Bretaña, pero aparte de la ruptura de vidrios de las ventanas, los daños fueron escasos salvo en una población del noroeste de Inglaterra, donde un sanatorio y una tienda sufrieron perjuicio sed consideración. En un paraje del norte de Inglaterra fueron arrojados panfletos. Las víctimas han sido muy pocas resultando solamente con heridas graves algunas mujeres que transitaban por una carretera".

LONDRES, 8. UP. El ministro de aviación anuncia que durante un ataque de los aviones alemanes a la navegación británica en el Canal de la Mancha, fueron derribados esta mañana dos aparatos (PASA a la Pág. CIATRO)

## Mussolini pretende el petróleo de Irak || Dos veces fué atacada la base de Masawa

La primera fase de ese objetivo es la intensificación de la campaña contra Egipto.

LONDRES, 8. UP. — En los círculos diplomáticos se informó hoy que el primer ministro italiano Mussolini proyecta la invasión de Egipto como primera fase de una gran ofensiva que comprendería a Siria y Palestina y cuyo objeto final serían los yacimientos petrolíferos del Irak. El laconico comentario inglés a este respecto fué, según un informante: "hay mucho camino que

Pasa a la Página DOS

## PERDIDAS ENORMES SUFREN LOS ITALIANOS EN SU TRIPLE ACCION EN LA SOMALIA.

LAS TROPAS DE CAMELLOS SE LANZARON CONTRA LAS COLUMNAS FASCISTAS QUE DEEBAN ATACAR EL PUERTO DE BERBERA EN EL MAR ROJO

EL CAIRO, 8. UP.— Las informaciones militares del frente de la Somalia británica anuncian hoy que las rápidas patrullas

de camellos de las fuerzas inglesas infligieron considerables daños al triple avance italiano en dirección al puerto de Berbera sobre el Mar Rojo. Los últi

mos despachos indican que todavía no hubo encuentros cas pitales entre las fuerzas británicas y las italianas.

También atacaron los ingleses los buques y depósitos del puerto de Bardia

EL CAIRO, 8. UP. — El comando de la aviación británica anunció que ayer hubo considerable actividad aérea en todos los frentes incluyendo valiosos vuelos de reconocimiento. El comunicado agregó: "se atacaron los buques y depósitos en el puerto de Bardia. Un importante edificio fué demolido". Agrega además: "durante uno de los vuelos de reconocimiento en la (PASA a la Página SIETE)

## Categoría de dominio se dará a la India || Essen y Dattel sufrieron el fuego Inglés

Segue siendo ese el propósito del gobierno británico

El Rey Jorge está dispuesto a dar esa modalidad a esa vasta porción del territorio colonial británico

LONDRES, 8. UP. — El ministro de los Dominios Amery anunció en la Cámara de los Comunes que sigue siendo el propósito del gobierno conceder a la India el estado de Dominio.

UN PASO MAS HACIA EL GOBIERNO PROPIO EN LA INDIA

LONDRES, 8. UP. De fuente fidedigna se anunció que el marqués de Lintithgow gobernador general de la India, invitó a destacados hindúes, incluso miembros del congres pan-hindú y musulmanes, a integrar el consejo del virrey. En las esferas británicas consideran esta invitación como un paso hacia el gobierno propio en la India.

## NUEVO TRATO COMERCIAL GERMANO-TURCO

Tras un breve debate fue aprobado por la Cámara turca.— Enorme trascendencia se le da en los círculos diplomáticos a la aprobación de este convenio, que no es sino similar a otros firmados con diversas naciones incluso con la Gran Bretaña

STAMBUL, UP. Luego de un breve debate, la Asamblea Nacional aprobó el tratado comercial entre Turquía y el Reich al cual se le da en los círculos diplomáticos gran importancia y trascendencia en el momento actual, porque se estima que equivale a un nuevo triunfo del eje Roma - Berlín, para ir alcanzando más a Turquía de la Gran Bretaña. Aun cuando el tratado en sí no es sino una ratificación de convenios anteriores, y

es, púésede decir, similar a los que Turquía tiene firmados incluso con la misma Inglaterra, las especulaciones que se han hecho en torno a él han sido

## "NOVEDADES"

Nº 1337. Director: Rafael Soley

Jueves 8 de Agosto de 1940

grandes, dada la coincidencia de haber sido presentado a la asamblea apenas un día después de haberse hablado de influencias de los totalitarios, con aprobación de Rusia, para que tratara de definir su actitud Turquia, especie que fué desmentida por el gobierno turco que ratificó su deseo de permanecer al margen de la hecatombe actual, conservando su neutralidad aunque sí en estado de constante vigilancia.

Al mismo tiempo los alemanes reclaman haber incurrido sobre Gran Bretaña bombardeando fábricas de armas de armas y aviones

También los emplazamientos antiaviones cercanos a Manchester

BERLIN, 8. UP. — El comunicado del alto comando anunció que anoche fueron minados por los alemanes numerosos puertos ingleses.

El comunicado agrega que un sub marino alemán hundió a tres buques mercantes artilados del enemigo con un total de 16.000 toneladas. También dice que anoche fueron bombardeadas varias fábricas de armamento incluso la de Leyland, la Vickers - Armstrong, cerca de Chester, la de aviones cerca de Yeovil y otras fábricas próximas a Plymouth. Además, se atacó a los emplazamientos de baterías anti aéreas y reflectores en las proximidades de Manchester, Cardiff, Dor (PASA a la Pág. SIETE)

## 120 LANCHAS REQUISADAS POR los ALEMANES

Pequeñas lanchas de metal serán utilizadas por los alemanes en su intento de invasión

También numerosos buques de goma con capacidad para veinte hombres

WOULINS, 8. UP. — Noticias llegadas a ésta informan que los alemanes requirieron esta semana cien y veinte lanchas para reforzar la flota que están reuniendo en los puertos del norte. Otros informes expresan que entre las embarcaciones traidas a bases francesas figuran numerosos botes pequeños de metal que son enviados en piezas y armados en los puertos así como numerosos botes de goma de tamaño suficiente para transportar 20 hombres. Las lanchas podrán ser

utilizadas para el transporte de tanques y otros materiales pesados.

REGRESAN A GIBRALTAR LOS BARCOS DE GUERRA BRITANICOS

LA LINEA, 8. UP. — Algunas de las unidades navales británicas que habían zarpado de Gibraltar el domingo último regresaron esta mañana. Se cree según informaciones obtenidas que las otras unidades en total son 27, regresarán esta tarde.

Una escuadrilla de "Hurricanes" derribó 6 Junkers; 87 "Messerschmidt" y 109 "Heinkels" así como a otros aparatos enemigos

LONDRES, 8. UP. El ministerio de aeronáutica, ampliando su comunicado de hoy, anunció que una escuadrilla de doce Hurricanes derribó a seis Junkers, 87 Messerschmidt 109, perjudicando a otros más en un encuentro con una formación de unos 50 Junkers 87 y 85 escoltados por numerosos cazas, incluso del tipo Heinkel 113 esta mañana sobre el Canal de la Mancha. Con estos aviones el total de aparatos enemigos destruidos en G. Bretaña desde el 18 de junio alcanza a 275.

## LLEGA HOY EL LIC. ANDERSON

Precedente de La Habana y México llegará por la vía aérea hoy al medio día

Por la vía aérea regresa hoy al medio día al país, el Lic. don Luis Anderson, presidente de la delegación de Costa Rica a las recientes conferencias panamericanas de la Habana. Después de desempeñar en la forma más acertada su delicada misión, en la que tuvo ocasión de poner en evidencia una vez más sus singulares dotes de eminente internacionalista, y Lic. Anderson siguió para México a fin de visitar a sus hijos el doctor don Eduado Salazar y su señora doña Isabel Anderson de Salazar.

El Lic. Anderson será objeto de Pasa a la Página Siete



Lic. don LUIS ANDERSON

# LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

## LA VOZ DE LA TIERRA.-QUISICOSAS.

Anoche. Ha poco rato que las campanas tocaron el Ángelus. Una brisa fresca hace más grato el momento, trayéndonos perfumes de floresta, música de pájaros y ruidos de fontana. Y en el solenne recogimiento de la hora, se oye la voz de la Madre Tierra repitiendo lo que siempre dice y nosotros nunca queremos oír:

—Tú que has de volver a mí, esfuérzate en ser bueno, sencillo, humilde. Sé generoso como el sol, como el agua, como el aire. Aprende el ejemplo que te dan todos mis elementos. Purí-

fica como el fuego. Limpia como el agua. Ten la humildad de las violetas que tapizan mis valles. Sé bienhechor como la lluvia y fecundo como los trigales. Invita la generosidad inmensa de los árboles que lo dan todo, desde su sombra y sus frutos, hasta su madera para su casa, tu lecho y en tu cuerpo la pureza de los lirios que florecen en mis rihazos. Aprende de la caca a ser fuerte ante la adversidad, y de los torrentes que horadan montañas a ser perseverante. Y cuida las cumbres majestuosas, sé al-

tivo e inabecible cuando así te lo ordene la conciencia. De los sauces, aprende a contemplarte en tu remanso interior. Ten como los pájaros esa divina alegría que los impulsa a cantar, y como las rosas, perfuma todo lo que te rodea.

Trata de otear todos mis horizontes, de caminar por todos mis senderos, de escrutar todos mis arcanos.

Y termina la Madre Tierra en un susurro:

No te apartes de mí, tú que a mí has de volver algún día.

Dicen los alemanes que ha llegado la hora del ataque a Inglaterra, o como decía el torero aquel de nazos que anunciaba sus corridos del modo siguiente:

A LLEGADO LA ORA DE LA BERDA.

Y esa hora fué que no lo dejaron matar el toro y paró en la jeruzá.

—Dice el señor director de "La Tribuna" que el Lic. Cortés Castro incurre en una manifiesta contradicción...

En una?

No, querido general. En miles. Como que los 61 palcos de que habló se convierten ahora en 661. Y eso sin darme palo.

—Qué tal, cuando habla la comisión investigadora?

La ley de la universidad ha sufrido trece modificaciones, suales según dicen los periódicos Mala pata de la de la unives El número trece trae mala s Pero es, que los diputados e no lo hacen de un modo, lo de otro.

—El doctor Argüello fué capto por la policía de Los Angeles Estados Unidos.

No creyeron en Los Angeles el doctor Argüello fuera un at to precisamente...

Y no lo quieren.

Estos angelitos debieran estar del cielo.

—Myriam Francis, Cartago, Costa Rica, 1940.

### IDEAS

## ANUNCIOS EN LOS CAMIONES

Por Roberto Brenes Mesón

Produce cierta extrañeza mirar los camiones sin un solo anuncio artístico. En algunos de ellos hay hasta diez tableros, hacia el techo que pudieran arrendarse para avisos de cierto interés artístico y de un valor durable, a fin de que pudiesen subsistir por un mes. Sería una entrada más para la Municipalidad y para la empresa de transportes. Los cuales, de común acuerdo, podrían establecer concursos para los anuncios solicitados por los comerciantes deseados de arrendar un tablero. El arte comercial se desenvuelve con mayor vigor en el país.

A las camionetas o cazadoras no se les permitiría aceptar anuncios, sino a condición de mantener esos vehículos en perfecta limpieza y con pasillos siempre abiertos a los pasajeros.

No se explica uno cómo es que el comercio no se ha aprovechado de tan vasto público para exponer sus anuncios. En tales vehículos viajan los que no leen periódicos y los que no asisten a teatros tanto como los que sí hacen esto.

Como un medio de educación popular esos anuncios artísticos son de un valor inestimable.

Para la educación higiénica, para la de tráfico, son de gran eficacia.

El comercio, los pasajeros, las empresas de transporte y la Municipalidad resultarán gananciosos cuando estos avisos artísticos se generalicen en los tableros de los camiones.

### MUSSOLINI PRETENDE EL

(VIENE DE LA PÁGINA UNO) — recorrer para eso.

De fuente británica autorizada se anunció hoy que Egipto "entrará automáticamente en estado de guerra con Italia". Si las tropas italianas concentradas en la frontera de Libia pasan la línea demarcatoria e invaden la zona desierta en el occidente de Egipto. Se hizo notar que de acuerdo a la constitución egipcia el gobierno necesita el consentimiento del congreso para declarar la guerra, pero no para repeler una invasión. La atención italiana se concentra más en las perspectivas de una invasión en Egipto que en la ofensiva italiana contra la Somalia, pues consideran muy relativa la importancia de esta última. En las esferas autorizadas señalan que el territorio de Somalia es de poco valor en el terreno económico y su posible conquista por los italianos no privaría a Gran Bretaña de su dominio en el Mar Rojo. Los militares calculan que Italia tiene en Libia 30.000 hombres con poderoso equipo motorizado. Para hacerles frente los ingleses — egipcios tienen una fuerza mucho menor, cuya potencia ni siquiera aproximando se dijo a conocer; si embargo se confía en poder oponer una seria resistencia a los italianos si estos tratan de avanzar en dirección a Alejandria, que dista de la frontera 4880 kilómetros.

### Momento Internacional EL MUNDO CIVILIZADO ESTA CON INGLATERRA.

Una blitzkrieg de nervios? O es una blitzkrieg de ver. No podríamos decirlo, pero aceptan los unos y los otros que llegado el momento de la etapa final de la guerra. Así lo Lloyd George y así lo acepta la prensa germano-italiana. H. Mazoned, dicen también los periódicos totalitarios la primera pa de esa guerra relámpago. Ahora viene la definitiva, que nos ans un poco incredulos. Porque, que más puede ve Aumento de la ofensiva de aviones? Bien, Inglaterra está parada para resistir el ataque, y ha demostrado en los últimos días que ha llevado la parte ofensiva puesto que sus aviones han llegado al territorio del Reich en persecución de depósitos de armas o de aviones, y los desechos cablegráficos que pulmos en esta misma edición se refieren de preferencia a la notable acción llevada a cabo anoche por la aviación británica.

Italia ha acelerado su ofensiva en Africa y se cree que de los intentos totalitarios es el embolador la parte de la cuadrada británica que opera en el Mediterráneo. Y la prensa dice: "Inglaterra ya llegamos".

Para Alemania la necesidad de desarrollar en gran escala la guerra contra la Gran Bretaña es inminente. De lo contrario sobrevendría la desconfianza en sus propios ejércitos. Y cuando con su programa bélico se ve en el caso de hacer lo que pueda, ir al sacrificio. No queda otro camino.

Otra vez será la característica de la guerra. Los aviones y do sobre ciudades indefensas y asesinados niños y mujeres ancianos. La guerra por la guerra, porque es preciso mata.

—Pero los resultados?

Inglaterra está tranquila y lista a la defensa. El sir está escrito en los mismos cables de hoy cuando se da cuenta de que dos submarinos alemanes lograron echar pie a un tonavé inglesa, pero ambos submarinos fueron a su vez recibidos a tique por la escuadra.

—Hay enemigo para Hitler. Y ese enemigo condensado en glatera es la expresión de todo el mundo civilizado que por las libertades del hombre.

### —EL VIAJE DEFINITIVO

...Y yo me iré. Y se quedarán los pájaros cantando en la enramada siempre verdecedida, y los rosales seguirán brotando rosas, y las estrellas moradas de las violetas seguirán asomándose entre el verde oscuro de sus hojas. La luna seguirá bordando arabescos de luz con sus blancas telarañas, y la brisa silbará suavemente al pasar entre dos juncos en flor. Pitarán las luciérnagas fugas de luz en el carbón del paisaje, y el río seguirá repitiendo sus cascabeles de cristal y de plata.

...Y yo me iré.

Morirán después los seres que yo amé... Pero las rosas flo-

### Vibraciones del Minuto

## LOS PRECIOS DEL CAFE.

El café de Costa Rica ha logrado ser vendido en Londres a precios inesperados. a los precios normales de los tiempos de paz. Se han vendido partidas a 113 chelines y los precios mínimos suben de cuarenta chelines. Quiere decir que continúa siendo Inglaterra el mercado de nuestro producto. Habrá, es cierto, en la actualidad dificultades para el transporte, pero aun esas mismas dificultades no son tantas como para que no lleve nuestra mercadería a aquellos mercados, ya que de Inglaterra está legando con regularidad puede decirse, cuanto ha perdido el comercio nacional. Alemania no controla los mares. No puede Alemania impedir el tráfico entre Europa y América. Y ella es una esperanza para nuestro café que estaba a punto de ser eliminado de las exportaciones a Europa. Pero las esperanzas son mayores aun cuando se sabe que la guerra está

por entrar a un período final. Quiere decir entonces que nuestra cosecha próxima acaso pueda volver a ser embarcada sin peligros y tengamos por lo menos esa normalidad comercial.

El fenómeno de los mejores precios después de la guerra del 14 que tanto bien hizo a la agricultura cafetera, puede repetirse. Mejor dicho, debe repetirse porque el caso viene a ser el mismo. Y si tal suceso quiere decir que habremos pasado esta etapa negra de la historia de la humanidad, y que debemos prepararnos para continuar la vida sobre la base firme de la libertad y la democracia. Si a esto se agrega que el actual gobierno ha sabido en el intermedio trágico de la guerra apoyar y alentar al cafetalismo, tendremos como resultado que la situación puede no ser brillante; pero sí llevadera.



# TERRIBLE BOMBARDEO LANZAN LOS BR

EL AERODROMO MILITAR DE LE BOURGUET FUE BOMBARDEADO AYER ASI COMO OTRAS POSICIONES DE LOS A QUE ESTAN EN PODER DE LOS ALEMANES.— TRESCIENTOS NIÑOS BRITANICOS SE SALVARON MILAGROSAMENTE NAZI LANZO BOMBAS EN UN SANATORIO AL NORDESTE DE INGLATERRA.— HOY INICIO LABORES LA CORTE EL SENSACIONAL PROCESO PARA DELIMITAR LAS RESPONSABILIDADES DE GUERRA QUE PUEDAN CORRESPONDER POLITICOS FRANCESES.— LA FAZ DE LAS NIVESTIGACIONES DECIDIRA LA SUERTE DE MANDEL— EN LA SEN EMBARGO, NO SE INICIARA SINO HASTA EL 13 DE AGOSTO.— HUNGRIA NO ACEPTA UN CANJE DE POBLACION

## INICIA HOY SUS LABORES LA CORTE SUPREMA

FRANCIA 8. UP. (Por PERCY NOEL). La nueva corte suprema de Francia creada por el Gobierno del Mariscal Petain para delimitar las responsabilidades de guerra que puedan corresponder a los ex-dirigentes políticos se reunirá ceremoniosamente a las 16 horas locales. En las pequeñas salas del tribunal local serán escenario del procedimiento que se convertirá en el enjuiciamiento más sensacional de la historia francesa. El interés universal se ve agudizado por el secreto impenetrable con que la autoridades rodearon todos los preparativos. Luego de una pequeña y solemne ceremonia que tendrá lugar esta tarde en la que los jueces en número de 10, vestidos con sus togas rojas con cuello, mangas y ruedo de armiño, tomarán posesión de sus cargos, la corte cerrará sus puertas y comenzará sus sesiones secretas, que posiblemente durarán unos cuatro meses. Su finalidad será determinar la culpabilidad que pudiera corresponder a los ex-dirigentes de gobierno Eduardo Daladier, Paul Reynaud y León Blum, al ex-generalísimo de los aliados General Maurice Gamelin, al ex-ministro de Justicia y de las colonias Georges Mandel y muchos otros ex-ministros y funcionarios. Existe la perspectiva de que no se de a conocer el nombre de los acusados. Las instrucciones que tiene el tribunal del Mariscal Petain son que investigue si alguna potencia extranjera distribuyó fondos entre los dirigentes franceses y los diarios para apresurar la declaración de guerra del tres de setiembre y acusar a cualquiera que considere culpable de distribuir o de recibir tal dinero. Esa fase de las investigaciones decidirá la suerte de Mandel, quien probablemente es el único que corre el riesgo de ser condenado a muerte, mientras que Edouard Daladier y el General Gamelin se ven ante la perspectiva de la pena máxima de prisión perpetua. Daladier, Gamelin, Blum y Reynaud, lo mismo que otras personalidades notables no serán tenidos como testigos ni como procesados hasta que finalice el proceso y se califique su actuación. El enjuiciamiento comenzará el 13 de agosto, fecha en que las acusaciones el gobierno serán leídas ante dicho tribunal por el Procurador Fiscal.

## COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 8. UP. El comunicado de guerra número 60 dice así: "Una de nuestras columnas que hace tres días cruzaron la frontera de la Somalia británica ha llegado al mar y ocupado Ceila. En la Africa oriental una formación de bombardeo atacó el aeropuerto de Vajir destruyendo tres aviones que estaban en tierra y causando serios daños en ataques a los principales obje-

## GIGANTES ACCIONES AEREAS.

(VIENE DE la pag. UNO)—

tos de bombardeo enemigos. También se informa que fueron derribados varios de otros tipos.

## BOMBARDEADO UN CONVOY

LONDRES, 8. UP. La aviación alemana bombardeó esta mañana un pequeño convoy en el canal de la Mancha. El fuego anti-aéreo fué intenso y los aviones enemigos huyeron al aparecer las cazas británicas.

## ALEMANIA INTENSIFICA LOS ATAQUES A GRAN BRETANA

LONDRES, 8. UP. La aviación alemana intensificó hoy repentinamente los ataques contra Inglaterra. Sobre el Canal se han librado furiosos combates habiendo sido derribados hasta ahora nueve aviones alemanes y dos británicos.

## DESTRUIDOS LOS DEPOSITOS DE GASOLINA

### DE DOLVIK

LONDRES, 8. UP. El almirantazgo anunció que los aviones ingleses de bombardeo en picada pertenecientes a la aviación naval atacaron con éxito y se cree que destruyeron totalmente los grandes depósitos de gasolina de Dolvik a unas cinco millas al sur de Bergen. El comunicado agrega que había en Dolvik tres grandes tanques petrolíferos con una capacidad total de 7.200 toneladas, se hizo volar el mayor de los tanques mientras que en el segundo se provocó un incendio y además fueron averiados al tercero la estación de bombas extractoras y el muelle. Como los incendios que estallaron eran formidables se presume que el fuego abarcará a todos los depósitos destruyéndolos por completo. Todos nuestros aviones regresaron a salvo.

## GLOBOS ESFERICOS PROTEGEN LOS CONVOYES

### INGLESES

LONDRES, 8. UP. Los convoyes que cruzan actualmente el Canal de la Mancha van protegidos por una red propia de globos esféricos.

## TERRIBLES BOMBARDEOS LANZAN LOS BRITANICOS

BASILEA, 8. UP. En Le Bourget y en las poblaciones de los alrededores de París los aparatos de bombardeo británicos causaron ayer dos muertos y seis heridos y dañaron considerablemente los campos de aviación y los hangares. Según las informaciones que llegan a esta ciudad fronteriza tanto de las zonas ocupadas como de las no ocupadas las autoridades alemanas están evacuando las poblaciones del Ruhr y de las márgenes del Rin enviándolas al Este de Francia, para sustraerlas a los terribles bombardeos. Además, por orden del general Brauchitsch han sido interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas entre las zonas ocupadas y las no ocupadas para evitar que puedan facilitarse a los británicos informaciones sobre los movimientos de las tropas alemanas.

vos de la base. Un avión de caza enemigo fué derribado en combate. Las incursiones aéreas enemigas sobre Diredawa y Masawa causaron escasos daños. En el Mediterráneo oriental nuestra aviación bombardeó un convoy enemigo de cinco barcos escoltados por barcos de guerra. Dos barcos fueron alcanzados y averiados seriamente.

## TRESCIENTOS NIÑOS ESCAPAN MILAGROSAMENTE CON VIDA DE UN RAID ALEMÁN

LONDRES, 8. UP. Trescientos niños escaparon milagrosamente a la muerte a raíz del ataque de un avión enemigo que lanzó dos bombas cerca de un sanatorio en el nordeste de Inglaterra. La fuerza de las explosiones destruyó todos los vidrios y arrancó muchas puertas. Una de las bombas cayó junto detrás del pabellón de las enfermeras donde dormían 150 personas adultas, pero no hubo víctimas como tampoco en los edificios vecinos que sufrieron desperfectos diversos. Durante el raid los niños, todos ellos de familias humildes de las zonas industriales, permanecieron quietos en sus lechos.

## CONTENIDO EL AVANCE ITALIANO EN AFRICA

Las columnas de camisas negras fueron contenidas, dice el comunicado oficial británico, después de que habían ocupado Hargeisa y Odeveina

EL CAIRO, 8. (FLASH UNITED PRESS) El cuartel general británico anuncia que las columnas enemigas fueron contenidas en su avance, después de que habían ocupado las poblaciones de Hargeisa y de Odeveina. Las tropas británicas han logrado

contener sin mayor esfuerzo los avances que iban realizando las tropas italianas en los distintos frentes, infligiéndoles algunas pérdidas. La aviación ha estado activa y con buen suceso para la RAF.

## CONTINUAN SUS SERVICIOS. LOS BARCOS ESPAÑOL

MADRID, 8. UP. Los representantes de las compañías navieras en el Mediterráneo y el Atlántico expresaron que todos sus buques continuaban esta mañana los viajes regulares y no habían recibido órdenes de quedar en puertos, como se anunció en el exterior. Las compañías no tienen información alguna respecto de esa supuesta interrupción de servicios. La Compañía Transmediterránea anunció que el vapor "Ciudad de Sevilla" retrasado algunas horas en Río de Janeiro siguió ya el viaje a España.

## AFIRMA QUE SE HA CONCE DIDO A LA INDIA LA CATEGORIA DE DOMINIO

NUEVA YORK, 8. UP. — Ha sido interceptado un mensaje radial aleman trasmitiendo un despacho fechado en Estocolmo, según el cual el Rey Jorge de Inglaterra ha pa trocinado a la India como Dominio Británico. Agregaba que el anuncio oficial será hecho esta tarde en la Cámara de los Comunes.

## CONSTITUYE LA CORTE SUPREMA D ERIOM

DIRIOM, 8. UP. — Se ha constituido la Corte Suprema especial, prestando juramento los miembros del tribunal. La ceremonia duró media hora.

## BOROTRA NOMBRADO COMISARIO DE EDUCACION PUBLICA

VICHY, 8. UP. — El Mariscal Petain ha dictado un decreto nombrando al famoso jugador de tenis, Borotra, comisario general de educación física y deportes.

## COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 8. UP. — El comunicado de guerra número 60, dice así: "Una de nuestras columnas que hace tres días cruzó la frontera de la Somalia británica y ha llegado al mar. Ya ha ocupado Seiu

## LA CAMPAÑA ANTI - BRITANICA EN JAPON

TOKIO, 8. UP. — Un grupo de 126 diputados presentó al gobierno una resolución instándolo a que adopte energías medidas para minar de una vez con la influencia británica n el este de Asia.

## MENSAJE DE ROOSEVELT A PRESIDENTE DE BOLIVIA

WASHINGTON, 8. UP. El departamento de Estado anunció que el presidente Roosevelt envió el siguiente telegrama a Presidente Peñaranda: "En el día aniversario de la independencia de Bolivia me complace enviar a Vuestra Excelencia mis cordiales felicitaciones y mis sinceros votos por el bienestar y la prosperidad del pueblo de Bolivia".

## CELEBRACIONES BOLIVIANAS EN COLOMBIA

BOGOTA, 8. UP. La fiesta nacional de Bolivia fué celebrada en todo el país con numerosos actos organizados por el Ministro de Bolivia en Colombia, Humberto Linares y destacados miembros de la colonia boliviana. El Bogotino el Ministro el Ministro Linares ofreció en la legación una gran recepción a la que asistieron los ministros del despacho el cuerpo diplomático numerosas personalidades. El Instituto San-martiano ofreció una audición radio - telefónica en homenaje a Bolivia. Habiendo en primer término el Presidente del Instituto Baldomero Sanjin Cano quien exaltó los valores de amistad colombio - boliviana. Finalmente hizo vivos elogios del Presidente Peñaranda y los principales dirigentes bolivianos especialmente de Fran Tamayo a quien calificó de "huanista sin rival en América". Finalmente agradeció el homenaje el Ministro Linares quien reafirmó los vínculos de amistad colombio - boliviana. La ceremonia terminó con los himnos de Colombia y de Bolivia.

## Anúnciese en NOVEDADES

## HERMOSO Y ATRACTIVO...

Será su rostro si usa siempre la insuperable



## POMADA FILODERMA

Un cutis terso, hermoso y juvenil libre de manchas, pecas y espinillas es el sueño dorado de toda mujer y este sueño sólo lo podrá convertir en dulce realidad usando la exquisita y fragante:

## POMADA "FILODERMA"

Laboratorios de la

# BOTICA FRANCESA



# TANICOS EN FRANCIA Y EN ALEMANIA

REDEDORES DE PARIS CUANDO UN AVION DE JUSTICIA DE RIOMER A LOS EX DIRIGEN SACIONAL VISTA SIN

## QUE EL DIOS DE LAS NACIONES BENDIGA A NUESTRA PATRIA

Que el Dios del universo bendiga a nuestra república.—Reco miendo a todo el pueblo de Estados Unidos de todas las razas y religiones que así supliquen a Dios que nos conserve n uestro paz dice Roosevelt en su llamado al pueblo americano

### RESTABLECE EL CONDE DE CHAMBEUN

PARIS, 8. UP.— El conde Pineton de Chambrun ex embajador en Roma y su esposa la Princesa de Murat se están restableciendo rápidamente en el hospital de Versailles de las graves heridas que sufrieron en el accidente automovilístico del 31 de julio. El conde resultó con un brazo fracturado y la condesa con lesiones en la cara. El día del accidente ambos salían de Versailles en viaje a Vichy donde el Conde debía asumir su nuevo cargo de presidente de la Cruz Roja francesa.

HYDE PARK, 8. UP. — El presidente Roosevelt en otro de sus gestos pacíficos dirigió una proclama al pueblo de los Estados Unidos para que el ocho de setiembre próximo ruegue por la paz, pero a la vez, recordando la triste suerte de los países que no cuentan con suficientes fuerzas para defenderse, declara en la misma proclama que el gobierno apresura el rearme para proteger el patrimonio de libertad de la nación. La proclama está concebida en los siguientes términos: la herencia de libertad individual y de gobierno con facultades derivadas del consentimiento de los gobernados de que disfruta el pueblo norteamericano ha sido

transmitida con orgullo desde el tiempo de los fundadores de nuestra república a cada generación sucesiva y a cada uno de sus miembros de esta generación nos ha correspondido la misión de conservarla y transmitirla al futuro. Estamos ahora empeñados en un poderoso esfuerzo por mantener esa herencia. Conscientes de nuestros deberes en la familia de las naciones hemos tratado de impedir el estallido y la propagación de la guerra y hemos elevado nuestras voces contra la injusticia internacional. Como norteamericanos y como amantes de la justicia sentimos honda simpatía por los que sufren tribulaciones en las tierras de allende el mar. Cuan

do cada día que se sucede nos trae tristes nuevas de sufrimientos y desastres en el extranjero sentimos particularmente el poder divino y nuestra dependencia de la misericordia de Dios. Con ese sentimiento en nuestro corazón parece indicado que en un momento como este oremos a Dios Todopoderoso pidiendo que bendiga a nuestra patria y que favorezca el establecimiento de una paz justa y permanente entre todas las naciones del mundo. Por consiguiente yo, Franklin D. Roosevelt, presidente de los Estados Unidos de América señalo por la presente el domingo ocho de setiembre de 1940 como día de oración y recomiendo al pueblo de Es

tados Unidos de todos los credos y confesiones que ese día en sus iglesias o en sus hogares en altares o donde quiera que estén, suplique al Señor del Universo que bendiga nuestra república, nos de reverente gratitud por nuestra herencia y firmeza para defenderla y conceda a esta tierra y al mundo perturbado una paz justiciera y durable. En testimonio de lo cual he firmado con mi mano y hecho poner el sello de Estados Unidos de América. Dado en la ciudad de Washington este séptimo día de agosto del año del Señor de 1940 y centésimo sexagésimo quinto de la independencia de Estados Unidos de América. (Firma de). Franklin D. Roosevelt.

## YA LLEGO

# CEMENTO ATLAS

## CUALQUIER CANTIDAD

## AL MEJOR PRECIO

# ALMACEN JOSE RODRIGUEZ M.

## GRAN BRETAÑA TRATA DE EVITAR ROZAMIENTO CON ESTADOS UNIDOS

### Prohíbense las bebidas alcohólicas en FRANCIA

## SE NIEGA ALEMANIA

—A conceder la libertad a los prisioneros franceses—

PARIS, 8. UP.— Las autoridades alemanas advirtieron a la población de las gestiones para obtener la libertad de prisioneros son inútiles y ni se toman en consideración. No se especifica si la advertencia se refiere a los prisioneros de guerra

y los súbditos ingleses deteidos en las batidas que se hicieron durante la semana pasada o a los presos políticos. Se asegura que actualmente hay en la prisión de Fresnes situada en las afueras de París recluidos unos 600 ingleses.

VICHY, 8. UP. El gobierno de Petain ha preparado una ley que prohibirá pronto por decreto prohibiendo el consumo de bebidas alcohólicas a excepción del vino y la cerveza. Considerando que el alcoholismo ha sido una de las principales causas de la disminución de la natalidad el gobierno limitará todas las bebidas alcohólicas a una graduación del quince por ciento con la excepción del aguardiente hecho de frutas o granos tales como el calvados el cognac y los brandies de frutas.

Con profundo interés se sigue en Londres los indicios del pronunciamiento de Cordell Hull sobre el discurso del embajador Cudahy en Bruselas. — Debe ser eliminada la idea de mandar viveres a las zonas ocupadas por los alemanes

LONDRES, 8. UP. (Por ROBERT DOWSON) En los círculos gubernativos se seguía con profundo interés los indicios de que el Ministerio de Estado norteamericano pueda desaprobare los términos del discurso pronunciado esta semana por su embajador en Bruselas John Cudahy, según los cuales imputaba al bloque británico la responsabilidad del hambre que dijo se hará sentir en Bélgica dentro de dos meses. Se espera que al recibir el texto completo del discurso que el subsecretario de Estado Sumner Welles solicitó a Mr. Cudahy, el Gobierno norteamericano lo desautorizará públicamente. Gran Bretaña está muy interesado en seguir gozando de la buena voluntad de Estados Unidos en estos momentos y lamentaría mucho tener que obstaculizar los posibles envíos de alimentos de dicho país a Bélgica que el Embajador Gudahy pidió públicamente a su gobierno que hiciera. Sin embargo si las autoridades de Washington hicieran caso de la sugestión y enviaban socorros a los belgas, se dar por descontado que la escuadra británica los confiscaría. (PASA a la Página SEIS)

# MUNDO SOCIAL

## EL BAILE DE ESTA NOCHE DEL CLUB GONZALEZ LAHMANN

Entre el florido conjunto de lindas asistentes al baile que esta noche ofrecerá el Club González Lahmann a la bella dama Flor de María Zeledón que se ausenta para California, figura la graciosa y linda señorita Leyta Pauly. La orquesta del maestro don Julio Barquero hará las delicias de los bailarines ejecutando las principales piezas de su extenso y variado repertorio. Para la hermosa fiesta de esta noche existe muchísimo entusiasmo entre todos los invitados.



Srta. LEYTA PAULY

PARA ESTADOS UNIDOS DOLENCIA

Prepara viaje para los Estados Unidos de Norte América el joven don Jorge Manuel Obregón, Banco Nacional. NOVEDADES le anticipa su salud sinceros votos porque recobre prontamente el bienestar.

Ha seguido enfermo de algún tiempo don Julio Peña, director del Banco Nacional. NOVEDADES hace sinceros votos porque recobre prontamente el bienestar.

### FIESTA DE DESPEDIDA EN EL CLUB UNION

El quince de los corrientes, en el Club Unión, las amistades de la simpática dama Mireya Mora Steinworth le ofrecerán una fiesta con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norte América.

### BALALAIKA. LA ORGIA DE VINO, MUSICA Y MUJERES, EL DOMINGO EN EL PALACE, SUPERANDO AL INOLVIDABLE TRIUNFO DE EL GRAN WALTZ

El ámbito está lleno de una sola palabra: Balalaika, el nombre mágico evocador de música, de vino y mujeres, en los tiempos en que los escoccos imponían en las cortes de la Rusia Imperial su presencia romántica y guerrera. Balalaika es el título del grandioso espectáculo de la Metro Goldwyn Mayer que superando El Gran Waltz llega el domingo a la pantalla del Palace y a la del Moderna para lograr uno de los más sensacionales éxitos que se han visto en Costa Rica. Nelson Eddy y Ilona Massey, la pareja musical nueva de la pantalla son los intérpretes de esta gran joya de lujo, que constituirá el triunfo más resonante del año, y uno de los espectáculos más vibrantes y costosos que se hayan visto en Costa Rica. Avisamos al público que deben retirar con tiempo sus localidades para este acontecimiento único en la historia del cine en Costa Rica, para evitar el pago de reventa, como ocurrió con el estreno de Pinocho. Además pronto, Tontos de Altura por Laurel y Hardy, la pareja de cómicos que lograron en esta película su triunfo cómico más arrullador de todos los tiempos. Pronto: La Dolores primer super espectáculo de la "Cinefa" la película de los éxitos, la casa productora española que inicia su nueva era con el primer gigante bajo la dirección de Florian Rey, el director de "Morena Clara".

### ALAJUELA AUTOTRANSPORTES

#### AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre San José y Alajuela, será la siguiente:

San José-Alajuela o viceversa . . . . .	¢ 0.50
San José-Heredia o viceversa . . . . .	¢ 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa . . . . .	¢ 0.25

Única salida de la Estación Central de Camiones

### RUMBO A COLOMBIA



Srta. Doña MARÍA TERESA NIETO DE MENDOZA NEIRA

Con motivo de su viaje de regreso a su patria el Excmo. señor Dr. don Plinio Mendoza Neira, Ministro de Colombia en Costa Rica y su estimable señora esposa doña María Teresa de Mendoza Neira, están siendo objeto de distintas manifestaciones de simpatía de parte del cuerpo diplomático y de nuestra sociedad. No vedades se une a ellas en la forma más cordial y les anticipa su afectivo saludo de despedida.

# CAFE MOKA

## AVISA

Al comercio y público en general que desde el primero de este mes en curso, FERNANDO CASTRO dejó la administración de este negocio. Por lo tanto toda cuenta a favor del "CAFE MOKA" tendrá que ser pagada de la siguiente manera: si son cheques se pondrán a la orden de FLORENTINO CASTRO SOTO o CAFE MOKA, borrando el portador. Si es en efectivo se pagará en la oficina del mismo negocio adquiriendo su correspondiente recibo, o se pagará a nuestros agentes viajeros los cuales llevan tarjeta de identificación firmada por Florentino Castro S., (padre), o por Hugo Castro A, y Florentino Castro hijo.

Las órdenes para compras que este negocio necesite serán firmadas también por una de las tres personas mencionadas.

Por lo tanto advertimos, que toda cuenta que no esté con estos requisitos será rechazada y sin ningún valor. EL CAFE MOKA con toda su personal nuevo, garantiza que el buen trato para su clientela será superior a lo acostumbrado y cualquier orden será atendida con todo esmero, cuidado y prontitud.

## POR CAFE MOKA

FLORENTINO CASTRO SOTO

### RITMO DE CRISTAL

Ritmo de Cristal será el nombre de la velada que ofrecerá el viernes de la siguiente semana en el Teatro Pálico, la profesora de baile señorita Elsa Peraita y con el concurso de sus lindas y graciosas discípulas.

### EL GRAN BAILE DE CRETONAS EN EL CENTRO INTERNACIONAL DE ALAJUELA

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación: El Bridge Club de Alajuela tiene el gusto de invitar a usted y a su estimable familia a un baile de cretonas que dará en el Centro Internacional el sábado 10 de agosto, a las 21 horas (9 p. m.) Programa a cargo de la orquesta Barquero. Cuota: Socios 2 colones; no socios: 3 colones. Traje de cretonas es de rigor.

### MASANA PARA MEXICO

A bordo del avión regular de la Pan American Airways Co. sale mañana para México don Victor Manuel Yglesias Bonilla. NOVEDADES le desea un feliz viaje.

### FIESTA DE CUMPLEAÑOS



HUGO CAVERO

Hoy cumple años este simpático amiguito, quien con el mismo motivo ofrecerá una fiesta en la casa de habitación de sus estimables progenitores. NOVEDADES le saluda cariñosamente, deseándole también un cúmulo de dichas.

### GRAN BRETANA TRATA DE...

(VIENE de la Página UNO) Via y remitirá todo cargamento de artículos alimenticios a los puertos británicos hasta la terminación de las hostilidades. Tal medida daría lugar probablemente a un rozamiento entre los gobiernos de Londres y Washington que el primero desea evitar. Toda idea de enviar alimentos a las poblaciones de las zonas ocupadas por los alemanes debe ser no obstante eliminada, porque una de las armas más poderosas que considera tener Gran Bretaña en su mano en esta guerra es el hecho de que Alemania e Italia no solamente han de esparcir sus tropas entre los diversos países que ocupan Checoslovaquia, Polonia, Noruega, Bélgica, Holanda, Dinamarca y aun Austria sino también alimentan a los 245 millones de habitantes que pueblan esos países y los propios. Aunque el gobierno alemán no tiene obligación de alimentar a las poblaciones de los territorios ocupados, estaría en su interés hacerlo en el caso de una gran escasez de alimentos, porque habría la posibilidad de que por reacción natural esas poblaciones se sintieran arrastradas a un levantamiento contra sus dominadores, lo que ayudaría mucho a la acción de los británicos.

# NUESTRO ILUSTRE "NOVEDADES" ES QUIEN TANTO HA AYUDADO A LOS ALTOS FINES DE NUESTRA FEDERACION

La Federación Nacional de Ajedrez invita a Ud. y distinguido personal de su gran vestipertino, o que presencien el magno cotejo internacional de ajedrez

Este evento tendrá lugar el Domingo próximo en el Teatro Nacional, a las dos de la tarde

Dice a NOVEDADES la Federación Nacional de Ajedrez

Recibió nuestro director una amable invitación de la Federación Nacional de Ajedrez, la que mucho agradecemos y a continuación transcribimos:

San José, 7 de agosto de 1940. Sr. Director de NOVEDADES

Estimado señor director:

Por la presente me permito en nombre de la Federación Nacional de Ajedrez invitarlo atentamente a usted y distinguido personal de su gran vestipertino, a fin de que presencien el magno cotejo internacional de Ajedrez, que tendrá lugar el próximo domingo a las dos de la tarde en el Teatro Nacional. El ajedrecista mejicano René Pratt Salcido jugará una sesión de partidas simultáneas, contra 25 de nuestros socios. Con ocasión de este magno suceso, es natural que está de cuerpo enterito en su realización el personal hacedor de nuestro ilustre NOVEDADES que tanto ha ayudado a los altos fines de nuestra Federación. Aprovecho esta oportunidad para saludarlo con toda consideración soy su usted atentamente,

Prof. Marco Tulio Jiménez Mesén Secretario General de la Federación Nacional de Ajedrez

## LLEGA HOY..

(VIENE de la página UNO) un cálido recibimiento en el aeropuerto nacional de La Sabana, por parte de funcionarios de nuestra cancellería, por el cuerpo diplomático, y amistades personales. Al día siguiente, de su llegada, NOVEDADES la presenta su más cordial saludo de bienvenida.

## ESSEN Y DATTEL SUFRIE

(VIENE de la página UNO) Chester y Plymouth. Varios aviones ingleses efectuaron a noche raids en el norte y oeste de Alemania dejando caer bombas que no ocasionaron daños apreciables. En los otros burbujos de Essen, junto a Dattel, resultaron dañadas varias viviendas. Dos aviones enemigos fueron derribados.

## Uruguay no concurrirá al Campeonato Sudamericano que se verificará en La Paz, Bolivia

MONTEVIDEO, 8.-UP. — Extraoficialmente se informa que por ocho votos contra seis la Unión dirigente profesional de la Asociación de Football, votó negativamente la concurrencia al campeonato sudamericano de La Paz, Bolivia. La sesión secreta se levantó a las 24.16 horas,

# OBLIGATORIA LA EDUCACION FISICA ESCOLAR PARA LOS EDUCANDOS

Formará parte integrante de los programas de enseñanza en todos los establecimientos de educación pública o privados. Los planteles de enseñanza del Estado, serán dotados paulatinamente, a medida que los recursos lo permitan, de los elementos técnicos y materiales necesarios para ello. Las plazas públicas, los estadios, los gimnasios, los play grounds, las piscinas y los demás sitios públicos para deportes, nacionales, o municipales o de los planteles de enseñanza, se consideran de utilidad pública.

Para el cumplimiento de los fines se propone este decreto, y como dependencia de la Secretaría de Educación Pública, creáse el departamento de educación física—Este estará integrado por un director general, un consejo consultivo los inspectores y empleados subalternos que requiera ese servicio.

Nuestro estimado colega "La Tribuna", en su edición de hoy, en forma exclusiva, publica el articulo del proyecto de deportes que

será enviado hoy al Congreso Constituyente. Por la importancia que ello tiene, NOVEDADES se complace en reproducirlo íntegramente

dice: El Congreso, etc.

— DECRETA: —

## CAYO UNA CASA DE ADICTOS..

(Viene de la Página UNO)

de la ley debe caer sobre estas gentes, que se enriquecen cada vez más a costa de la miseria y la desgracia de sus semejantes.

## CASA DE VENTA POR LOS ANGELES

La inspección general de hacienda tuvo conocimiento de que por el Barrio de Los Angeles había una casa en la cual se expendían cigarrillos de marihuana, por lo que comisionó al cabo del resguardo don Guillermo Toledo para que con varios subalternos fueran a hacer una inspección ocular.

## SE TRANSFORMA EN VICIOSO

Con mucha sagacidad el cabo Toledo después de estar vigilando la casa desde 25 varas para no descubrir sospechas, se transformó en "cliente", sacándose las fellos de la camisa, quitándose la corbata y quedando convertido en un completo "atorrante", para emplear la jerga popular.

## LLEGA A COMPRAR CIGARRILLOS

Así desfrizado, el cabo Toledo se dirigió hacia la casa para donde iba también un conocido y viejo adicto a la marihuana, un tal René a quien después de saludarlo le preguntó si había cigarrillos, a lo que obtuvo respuesta afirmativa, pero con cierta duda. Por fin lo convenció que era de los del gremio.

## LA MACHA MITA JUANA

Tocaron y se abrió un poquito la puerta, apareciendo en escena la Macha Mita Juana, quien se encargó de la venta. Al Renco le preguntó cuántos quería, pero al ver a su acompañante, que le pedía uno, le dijo que no le vendía, pues no lo conocía. Este, muy listo, dijo que siempre le compraba a su hijo. La Macha se molestó diciendo que le tenía prohibido a su hijo vender.

## VIENE CON LOS CIGARRILLOS

Pocos momentos después, apareció

## 2 VECES FUE ATACADA LA BASE..

(VIENE de la página UNO)

zona de Tobruk el seis del corriente, uno de nuestros hidroaviones derribó a un aparato enemigo. El mismo día y el siguiente, la base de submarinos en Masawa fue atacada dos veces. Se sabe que las

con los cigarrillos y cuando se lo iba a dar al Renco, se los arrojó, cogiéndolo. Se formó un gran alboroto, pues de adentro salieron varios viciosos en auxilio de Mita Juana, pero el cabo sacó un black jack e impuso el orden, mientras tanto llegaban los demás guardas fiscales. Fue detenido el Renco y conducido a la inspección general de hacienda. Los otros se metieron a la casa, a donde no pudieron penetrar las autoridades, por ser las nueve de la noche, lo que impidió haber decomisado una gran cantidad de cigarrillos que seguramente tendían para la venta.

## 28 VICIOSOS ENTRARON EN MEDIA

Continúa informándonos el cabo Toledo que en la media hora que estuvo en acecho, vio entrar a 28 viciosos, por lo que se ve, la oficial tela era enorme, teniendo que tener gran existencia de la mercancía, para atender a tanta demanda.

## LOS VICIOSOS SE QUEJAN

Los vecinos que viven a los lados de la casa del vicio, manifestaron a las autoridades su satisfacción por el cumplimiento efectuado, pues dicen que cuanto rato tienden en el patio se le rajan los viciosos que están dentro de la casa, para comprar más cigarrillos.

## DENUNCIA A LA AGENCIA DE POLICIA DE SALUBRIDAD

Está mañana se envió el parte correspondiente, los cigarrillos decomisados y al Renco a la Agencia principal de policía de salubridad, para que instruya el sumario, teniendo que llamar a declarar al dueño de la casa Morales y a la Macha Mita Juana, a quienes se sorprendió en flagrante delito.

## NUESTRA FELICITACION A LAS AUTORIDADES

Para terminar esta breve reseña de la sensacional captura realizada, felicitamos a las autoridades y las exhortamos a continuar en esta campaña depuradora. Ahora solo falta que el peso de la ley caiga sobre los culpables, con su mayor intensidad.

bombas hicieron impactos en una unidad de la armada, el muelle y un submarino. En otro raid se ocasionaron daños a los edificios de esta zona. Todos nuestros aparatos regresaron ilesos.

ARTICULO 1º — La educación física de los niños y de los jóvenes de ambos sexos constituirá una atención preferente del Estado, y quedar; sometida a su vigilancia y reglamentación. Su enseñanza y práctica en la escuela y fuera de ella; tendrá un carácter esencialmente educativo, higiénico y social, procurando el desarrollo armónico del organismo, el acrecentamiento de la salud, la formación del carácter y el desarrollo racional de los energías musculares.

ARTICULO 2º — La educación física se considera dividida, para los efectos de su reglamentación y control, en educación física y escolar y educación física deportiva.

ARTICULO 3º — La educación física escolar se considera obligatoria para los educandos y formará parte integrante de los programas de enseñanza en todos los establecimientos de educación pública o privados. Con este objeto, los planteles de enseñanza del Estado serán dotados paulatinamente, a medida que los recursos lo permitan, de los elementos técnicos y materiales necesarios para ello, y se concederá a los establecimientos particulares un plazo prudencial para la adquisición de los que les correspondan.

ARTICULO 4º — La educación física deportiva se reputa voluntaria y quedará reservada a la iniciativa particular, desarrollándose en especial mediante la práctica de los deportes — por asociaciones de aficionados, que vigilará y fomentará el Estado, promoviendo su fomento y facilitándose, dentro de lo posible, los elementos materiales que sean necesarios para el cumplimiento de sus fines.

ARTICULO 5º — Las plazas públicas, los estadios, los gimnasios, los play grounds, las piscinas y los demás sitios públicos para deportes, nacionales o municipales, o de los planteles de enseñanza, se consideran de utilidad pública, y en consecuencia, su destino no podrá ser variado sino en virtud de una ley.

ARTICULO 6º — Para el cumplimiento de los fines que se propone este decreto, y como dependencia de la Secretaría de Educación Pública, creáse el Departamento de Educación Física integrado por un Director General, un Consejo Consultivo y los Inspectores y empleados subalternos que requiera el servicio.

Los miembros del Consejo Consultivo, en número de 3 propietarios,

y 2 suplentes, no devengará sueldo, pero sí dietas por cada una de las sesiones que celebre el Consejo, con un máximo de 5 cada una.

ARTICULO 7º — Corresponde a la Dirección General de Educación Física, con aprobación del Consejo Consultivo:

- a) reglamentar el uso de las plazas de deportes, estadios, gimnasios, piscinas, campos infantiles de juego (play grounds) y demás sitios públicos destinados a la práctica de los deportes.
  - b) adquirir o construir estadios, campos de juego, gimnasios, piscinas, etcétera.
  - c) dotar a los establecimientos educacionales del Estado de los elementos técnicos y materiales apropiados para la práctica de la Educación física.
  - d) ayudar a las asociaciones deportivas de aficionados;
  - e) contratar los servicios de profesores o entrenadores de educación física o de cualquier deporte.
  - f) conceder becas para la preparación de profesores de educación física;
  - g) dictar las normas necesarias para la práctica de los deportes en forma que no perjudique la salud de quienes los practican.
  - h) promover y autorizar la formación de asociaciones de carácter deportivo y solicitar la cancelación de la personería jurídica de las que se registren como tales cuando se demuestre que no cumplen esa finalidad.
  - i) promover cursos para la formación de profesores de educación física, y crear, cuando los recursos lo permitan, el Instituto Nacional de Educación Física, con el mismo presupuesto;
  - j) organizar o reconocer la existencia de las Federaciones Nacionales de cada deporte, la Confederación Nacional Deportiva y el Comité Olímpico.
  - k) promover la celebración de eventos deportivos de carácter nacional o local, y cuidar de la participación del país en los eventos internacionales.
  - l) tomar cualquier otra disposición que tienda al fomento y desarrollo de la educación física y especialmente los deportes.
- ARTICULO 8º — El Departamento de Educación Física tendrá jurisdicción en toda la república, y sus oficinas estarán subordinadas, para el cumplimiento de sus fines, fidias las organizaciones deportivas existentes o que se establezcan en el país.
- ARTICULO 9º — Créase, para el sostenimiento del Departamento y el desarrollo de sus fines, el timbre deportivo, que se emitirá de conformidad con las disposiciones del artículo 270 del Código Fiscal para ser aplicado a los documentos que indican los artículos siguientes.

# DENUNCIADO UN HOMBRE QUE PRETENDIA LA CORRUPCION DE DOS MUCHACHOS

## Orden a las autoridades para quitar una cerca que cierra parte de la playa en Mata de Limón

Una mujer había mandado ponerla, impidiendo la llegada de botes, por lo que se pusieron numerosas quejas.—Órdenes al sub inspector de hacienda de Orofina para proceder, de acuerdo con la ley sobre milla marítima

Cerca de la estación de Mata de Limón, jurisdicción de Orofina, una señora mandó cercar parte de la playa para utilizarla con fines particulares, lo que motivó una serie de quejas de personas que tienen por ahí sus fincas y necesitan de

aquel lugar para la entrada de botes.

Desde luego el proceder es incorrecto y está fuera de ley, por lo que se dieron órdenes al sub inspector de hacienda de Orofina, para que se apresurara

en el lugar con sus subalternos y proceda a quitar la cerca, de acuerdo con lo que dice la ley sobre milla marítima.

En esta forma, desaparecerán los abastáculos y todos los veleros podrán continuar haciendo uso de esa playa.

La propia madre de los pequeños, que cuentan diez y doce años de edad, se presentó esta mañana a la Alcaldía 2ª penal a denunciar el vergonzoso hecho

Se le instruye proceso por tan censurable delito y se castigará severamente al culpable

Esta mañana se presentó a la alcaldía 2ª penal de esta capital una señora madre de dos pequeños, a denunciar un vergonzoso hecho del cual quería hacerse víctima a sus hijos, que cuentan diez y doce años de edad.

Manifiesta que desde hace algún tiempo un hombre viene asediando, a sus hijos, con proposiciones deshonestas, delito que

se castiga como corrupción de menores. Apenas tuvo ella conocimiento del hecho, se apresuró a ponerlo en conocimiento de las autoridades judiciales.

El asunto fue puesto en manos del alcalde 2º penal Lic. Sell Merino, quien ha estado instruyendo el proceso por tan censurable delito, por lo que seguramente se aplicará al culpable la pena máxima.

# MISTERIOSA DESAPARICION DE CABALLOS EN GUANACASTE

## Una mujer en Parrita en líos con las autoridades

Se ha dedicado a vender licor sin tener patente. — En su propio cuarto tenía escondida una lata conteniendo licor, que fue decomisado.— El año pasado entró al pis sin tener papeles en regla.—Se considera la posibilidad de extrañarlo

Una mujer de nacionalidad nicaragüense y de apellido García, está en líos en Parrita con las autoridades, pues se le ha comprobado que se dedica al contrabando de licores, que vende sin tener patente para ello, perjudicando a quienes pagan esos derechos.

Habiéndose denunciado sus actividades, fué el resguardo a su casa y no encontró nada, pero la mujer no permitió que los guardias entraran a su cuarto. Lo que se vió obligado a hacer el propio sub-inspector de hacienda señor Velazquez. Encontró una lata grande conteniendo gran cantidad de licor, que fué decomisado.

Esta mujer había entrado el año pasado al país, sin tener los papeles necesarios, por lo que su permanencia es hasta cierto punto irregular. Seguramente

será expulsada del país, pues el gobierno desea limpiar de extranjeros perniciosos a aquella zona bananera.

## JUNTO A LA GUERRA A LA..

(VIENE de la Página TRES)

Dejamos la responsabilidad de la información al diario del cual hemos tomado los hechos, sin que esta precisión, necesaria por nuestra parte, implique la menor duda en nuestro espíritu. La calidad del nombre del eminente religioso alemán (hoy en el exilio) que está a la cabeza de esta hoja, constituye, a nuestros ojos, la mejor garantía de credulidad.

Ahora bien: ¿Cómo han respondido los católicos a estos ataques injustos y solapados a su fe, a su pureza de conciencia a su libre determinación espiritual y a sus usos? ... ¿Se han mostrado acedados timoratos? ... ¿Se han amedrentado? ... No. Muy al contrario, la masa general de los creyentes y sus pastores han recogido y están cumpliendo al pie de la letra esta exhortación secreta que les ha sido valientemente comunicada:

"En todos los casos, padres católicos, es para vosotros un deber sagrado enviar a vuestros hijos solamente a las agrupaciones en donde son respetadas las convicciones religiosas, donde no haya que temer ninguna amenaza por la pureza de las costumbres, donde no solamente en principio sino en la práctica se dan las facilidades necesarias para el cumplimiento del deber dominical, en donde el honor católico no se ve expuesto a ser herido por falsificaciones de la historia de la Iglesia o por ultrajes a los ministros del culto;

en donde, por último se encuentra garantizada la libertad de conciencia.

Permaneced firmes en la fe cuando se venga a decirnos que la religión no tiene nada que ver con la política y que es necesario exterminar el catolicismo político... No se puede ser cristiano en casa y pagano en la calle. No se puede recoger la herencia de Cristo en la vida privada y dilapidarla en la vida pública, sin ser por este solo hecho un hombre doble y sin carácter. La nueva palabra de combate: "catolicismo político" el reproche dirigido a los católicos de ocuparse demasiado por cosas que son de incumbencia del Estado, sólo pueden causar impresión sobre los hombres sin espíritu de juicio. Los hombres capaces de pensar se preguntarán qué es lo que verdaderamente se entiende por catolicismo político y en qué se distingue el catolicismo político del catolicismo religioso, y del catolicismo simplemente. La palabra de orden "catolicismo político" corre el riesgo de degenerar muy fácilmente en cartablanca general arbitraria contra los católicos. Proporciona con facilidad un asidero para encarnecer a todo sacerdote, para enviar religiosos al exilio, para alimentar las pasiones de la calle y designarles como víctimas al primer católico que permanezca fiel a su fe.

Parece que se alimenta el deseo de debilitar cada vez más la vida de nuestras asociaciones católicas, minarlas lentamente

Numerosos finqueros se han presentado ante el subinspector de hacienda a presentar denuncias en ese sentido.—Especialmente en el lugar llamado La Bajura, es de donde más desaparecen.— Dispuesto el envío de una comisión de guardas a establecer vigilancia especial

Ante el sub-inspector de hacienda de Las Justas Guanacastes, se han presentado varias denuncias por desaparición de caballos: en forma misteriosa se pierden de los potreros, sin que se tenga el menor indicio del camino que toman.

Numerosos finqueros han puesto igual queja contra el merodeo de ganado caballar, agregando que especialmente de los potreros que están por el lugar llamado La Bajura, es de donde más se pierden las bestias. Ellos han estado tratando de descubrir a las personas que se ocupan de robarles en esta forma, pero no lo han logrado.

por dentro y finalmente destruir las, obligando a sus miembros a abandonarlas. Aunque Dios permitiese que estos designios fueran coronados por el éxito, que estos poderosos medios auxiliares del ministerio de las almas, al perfeccionamiento de las culpeles hemos consagrado tanta pena, tanta devoción y desinterés, pudieran algún día ser arrancados de nuestras manos y destruidos, no por eso deberíamos de sanimarnos... Ninguna persona del mundo tiene el poder de impedirnos proseguir nuestro camino, continuar trabajando por Dios y por la redención humana, aunque nuestro esfuerzo deba por un tiempo manifestarse solo por el heroísmo desplegado en la persecución...

No podemos dar mejor conclusión a la información que hemos suministrado que estas líneas lúcidas y valientes, donde no se disimula el peligro que se ha hecho en las que tampoco se hace concesión a la duda; y que nos muestran, a la vista de la tripulación confiada a su custodia, un piloto valiente, que pone la proa resueltamente y en plena tempestad, hacia el Eterno...

El sub-inspector de hacienda ofreció organizar inmediatamente una comisión compuesta de los más expertos guardas fiscales, para que apoyen a los dueños de fincas en la batida que darán a los merodeadores.

Próximo Domingo:  
**PALACE - MODERNO**  
Algo nunca visto! Espectáculo indescribible!  
**BALALAIKA**  
por Nelson Eddy y Hona Massey. Superando al Gran Waltz

Prontísimo; Ya llegaron!  
Laurey y Hardy en  
**TONTOS DE ALTURA**  
Para morirse de risa!

Pronto:  
**MARQUILLA TERREMOTO**  
Hoy, Jueves 8 de Agosto

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 0.60  
Estreno Metro de domingo!  
Robert Cummings y Laraine Day y Jean Muir en la exquisita comedia dramática:  
**UNA ERA BONITA**

**VARIETADES**  
A las 3, 7 y 8.45 1.00  
Siguen los Ilenos! La película maravillosa para viejos y niños!

**PINOCHO**  
Pregunte a quien la haya visto! Es algo realmente sensacional

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 0.40  
Programa doble! León Errol en

**EL EMBUSTERO ATRAPADO**  
y Alan Marshall el Capitán Febo en:  
**CASADOS PERO ENAMORADOS**

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 0.40  
**EL CONDE DE CHICAGO**  
por Robert Montgomery

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 0.40  
**VIGIAS DEL MAR**  
por Randolph Scott y Frances Dee

**KEITH**  
A las 7 y 8.45 0.30  
**A LA ORDEN**  
DR. CHRISTIAN  
por Jean Hersholt

Próximo Sábado:  
Ann Gillis, en:  
**Ana la Huerfanita**

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.75

En vista de que **FU MANCHU** trabajará el próximo domingo en el Raventos, HOY exhibiremos la película que correspondía al Domingo!

**La Dicha Lejana**  
con John Garfield y Anne Shirley. Un film de domingo en jueves!

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 0.40  
Dorothy Lamour, en:

**Amor Desnudo**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45 0.40  
Elias Alpi, en:  
**Medio Millón por una Mujer**

**CASTRO**  
A las 7.30 0.30  
Tito Lusiardo, en:  
**Adios Buenos Aires**

## 407.269.62 MONTO DE LAS VENTAS DEL MONOPOLIO DE LA GASOLINA EN JULIO.

344.033.80 costo del artículo vendido, ha siendo de \$60.817.90 la ganancia neta en el mes. — 213.918 galones se vendieron en este tiempo.—Datos del movimiento del monopolio en el mes de Julio pasado

Acerca del movimiento del monopolio de la gasolina durante el mes de julio que acaba de terminar, se nos suministraron esta mañana algunos datos, que llevamos al conocimiento de los lectores en esta forma.

El monto de las ventas durante el mes alcanzó a \$407.269.62, habiendo sido el costo del artículo vendido \$344.033.80. Este margen de operaciones dio un margen de ganancia neta de \$60.817.90, que ha sido un po-

co menor a la de los meses anteriores. Se vendieron en total 213.918 galones del combustible y en relación con las ventas del mes pasado se experimentó una pequeña merma.